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GREMIALES

BIBLIOTECAS POPULARES: UN LEGADO 
CULTURAL EN ARGENTINA

Lo firmó el intendente Vuoto con el Fondo para la Ampliación de la Matriz Producti-
va, para realizar las obras del Paseo Costero y la repavimentación de avenida Hipólito 
Yrigoyen.  

CONVENIO PARA TRES OBRAS VITALES PARA 
USHUAIA

USHUAIA Y RÍO 
GRANDE, CON 
PLENO EMPLEO 
PRIVADO

EL GOBIERNO 
ESTARÍA BUSCANDO 
FONDOS PARA 
SALARIOS

Desde la Biblioteca Sarmiento explicaron por qué se celebra el Día nacional de 
las bibliotecas populares. La historia y la esencia de estas instituciones, únicas en 
Argentina.

LOS ALCANCES DE LA NUEVA CARRERA DE
AGROECOLOGÍA EN LA UNTDF

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG. 7

UNTDF

MUNICIPALES

PÁG. 2

USHUAIA

PÁGS. 4 y 5

La Universidad presentó la primera carrera de Ingeniería, una apuesta pionera en Argentina, 
que responde a la creciente demanda de una agricultura más sostenible y
consciente del medio ambiente. PÁG. 6
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El Fondo para la Ampliación de la Matriz Productiva Fueguina aprobó la financiación 
para el reacondicionamiento del Parque Industrial, y para la 
construcción de un nuevo frigorífico municipal. PÁG. 9

La ministra de Trabajo Karina 
Fernández atribuyó el aumento 
del empleo al crecimiento 
económico, con énfasis en 
construcción y turismo. Destacó 
el enfoque en mejorar las 
condiciones laborales.

Lo afirmó Silvia Pereyra, de 
ATSA, luego de la reunión con el 
gobernador y los sindicatos. La 
dirigente dijo que el Gobierno busca 
un fondo de dinero a nivel nacional 
para destinarlo a los salarios.

RÍO GRANDE SUMA DOS 

IMPORTANTES OBRAS DE 

INFRAESTRUCTURA

AMPLIACIÓN DE LA MATRIZ PRODUCTIVA 
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La ministra de Trabajo de Tierra del Fuego celebró los índices de pleno empleo en Ushuaia y Río Grande, atribuyéndolos al crecimiento 
económico, con énfasis en construcción y turismo. Destacó el enfoque en mejorar las condiciones laborales y la recalificación.

USHUAIA Y RÍO GRANDE REFLEJAN ÍNDICES DE PLENO 
EMPLEO PRIVADO

La ministra de Trabajo de la provin-
cia, Karina Fernández, se refirió a los 
destacados índices de empleo en Us-
huaia y Río Grande, que se sitúan en-
tre los aglomerados urbanos con pleno 
empleo en Argentina según datos del 
INDEC.

“Venimos con un crecimiento inte-
ranual muy importante. El primer tri-
mestre del año tuvimos una tasa de em-
pleo del 48,2%, lo que ocasionó un 4,2% 
de aumento con respecto al anterior. En 
el segundo trimestre se pasó un 49,9% y 
hoy nos permite sostener este 3,4% de 
desempleo. Lo que dicen es que debajo 
del 4% se habla de pleno empleo”, des-
cribió.

Fernández, destacó en FM Master’s 
que el crecimiento económico ha sido 
impulsado por varios sectores, inclu-
yendo la construcción, servicios de 
alojamiento y comida, transporte y al-
macenamiento, así como la industria 
manufacturera y actividades comercia-
les: “También tiene que ver con la in-
dustria manufacturera, sé que en este 
trimestre la industria manufacturera ha 
tenido un crecimiento importante. Las 
actividades comerciales que son parte 
de la provincia muy importante, donde 
marcan significativamente en la estruc-

MINISTERIO DE TRABAJO

tura formal del empleo un porcentaje 
siempre mayor”.

En particular, la ministra resaltó 
el papel continuo del turismo, la gas-
tronomía y el comercio en Ushuaia: 
“Sobre todo, en Ushuaia el turismo, 
la gastronomía, el comercio, el hote-
lería, se mantiene con buenos niveles 
durante todo el año que quizás años 
anteriores no lo hacía”.

Sin embargo, Fernández enfatizó 
que, a pesar de los buenos indicado-
res de empleo, es importante seguir 
trabajando en políticas públicas para 
mejorar las condiciones laborales y 
ofrecer oportunidades de recalifi-
cación: “La mirada tiene que estar 
puesta en generar políticas que de 
hecho cuando entramos al gobierno 
y creamos la Secretaría de Empleo y 
Formación Laboral, fue justamente 
con esa mirada, poder preparar el re-
curso humano de lo que demanda el 
mercado laboral, para que la deman-
da y la oferta puedan coincidir”.

La funcionaria también destacó 
programas de inserción laboral que 
han demostrado ser exitosos en la 
provincia: “Tenemos un área de vin-
culación para el primer empleo. La 
gente entra, ya sea por un programa 

MADRES DE CHICOS Y CHICAS 
CON DISCAPACIDAD EXIGEN 
EDUCACIÓN DIGNA

Madres de niños y niñas con dis-
capacidad en Río Grande se movi-
lizaron al Ministerio de Educación 
para exigir el respeto del artículo 24 
de la Convención de los Derechos de 
las Personas con Discapacidad, que 
garantiza una educación digna.

Gabriela Medina, una de las ma-
dres de chicos con discapacidad, 
presente en la movilización a la sede 
del Ministerio de Educación en la 
ciudad de Río Grande, explicó por 
FM Master’s las razones por las cua-
les decidieron realizar esa moviliza-
ción que concluyó con la entrega de 
un petitorio solicitando básicamen-
te que se respete el derecho de sus 
hijos a recibir una buena educación.

Gabriela explicó las razones de-
trás de la protesta y presentación 
del petitorio: “Básicamente lo que 
pedimos en esa nota y petitorio que 
hemos dejado, es que se respete el 
artículo 24 de la Convención de los 
Derechos de las Personas con Disca-
pacidad, que es a la educación digna 
y de calidad que no la están tenien-
do los chicos. No la tienen desde 
hace años porque no se respeta, el 
gobierno no lo respeta, el Ministerio 
Educación no lo respeta y nuestros 
hijos siguen perdiendo la educa-
ción”.

Las madres exigieron una edu-
cación digna, con reducción de ho-
rarios y un enfoque en la inclusión 
de sus hijos en el sistema educativo: 

RÍO GRANDE

“Pedimos, básicamente, tener una 
educación digna. Ir a la escuela con 
reducción horaria, otros que no es-
tán yendo a la escuela y el Ministe-
rio de Educación ni está enterado. O 
están llegando a la escuela algunos, 
pero deambulan en el patio y no hay 
aprendizaje significativo”.

Medina subrayó la importancia 
de ser incluidos en las decisiones re-
lacionadas con la educación de sus 
hijos: “Hace un mes que sacaron otra 
resolución más el Ministerio de Edu-
cación. Porque saca, y genera resolu-
ciones para la educación de las per-
sonas con discapacidad sin hacernos 
parte a nosotros, sin hacer parte a los 
docentes que conocen a los chicos, a 
la familia, o a los equipos terapéuti-
cos.

 Ellos solos generan y crean estas 
resoluciones que son las que rigen la 
educación de nuestros hijos, enton-
ces también hemos planteado ¿cómo 
pueden crear y generar resoluciones 
sin estar nosotros incluidos en ellas 
para participar de las mismas? Somos 
quienes conocemos a nuestros hijos”.

En definitiva, las madres de ni-
ños con discapacidad en Río Grande 
demandan una educación digna y 
de calidad, basada en el respeto del 
artículo 24 de la Convención de los 
Derechos de las Personas con Dis-
capacidad, y exigen ser parte de las 
decisiones relacionadas con la edu-
cación de sus hijos.

de inserción laboral o por un programa 
de entrenamiento y después queda, te-
nemos un porcentaje de inserción para 
aquellos que tienen su primera expe-
riencia que entran por cuatro meses, 
inclusive antes de cumplir los cuatro 
meses ya quedan de manera efectiva 
en el puesto laboral”.

Finalmente, la ministra Karina Fer-
nández celebró los altos índices de em-
pleo en Ushuaia y Río Grande, atribu-
yéndolos al crecimiento económico y 
destacando el compromiso del gobier-
no provincial en mejorar las condicio-
nes laborales y promover la recalifica-
ción.

RÍO GRANDE
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La Dra. Verónica Baró, directora 
médica de LUCCAU (Lucha Contra el 
Cáncer Ushuaia), abordó en su espacio 
radial pro FM Master’s la importancia 
de la prevención del cáncer de cuello 
uterino y el rol de las vacunas

“Hoy en día ha cambiado la forma de 
hacer prevención del cáncer de cuello 
uterino, por eso estamos hablando mu-
cho de esto. Tenemos varias cosas para 
hacer: tenemos la prevención primaria, 
que son las vacunas. Eso se hace, ideal-
mente, antes de tener contacto con el 
virus del HPV” señaló primeramente la 
médica de LUCCAU.

El HPV, o virus de papiloma huma-
no, de transmisión sexual, es el foco de 
atención en la prevención del cáncer 
de cuello uterino: “El virus del HPV es 
un virus de transmisión sexual, de alta 
prevalencia, lo que significa que está 
entre nosotros y se disemina muy fácil-
mente en las relaciones sexuales. Para 
evitar el contagio, nuestra inmunidad 
puede ser reforzada por las vacunas”.

En Argentina, se ofrece la vacuna-
ción gratuita y obligatoria contra el 

LA IMPORTANCIA DE LAS VACUNAS Y EL MONITOREO 
PARA LA PREVENCIÓN 
La Dra. Verónica Baró, directora médica de LUCCAU, Lucha Contra el Cáncer Ushuaia, destacó la relevancia de las vacunas contra el 
HPV y el monitoreo médico en la prevención del cáncer de cuello uterino.

HPV a los 11 años para niñas y niños, 
como parte de la prevención primaria: 
“El plan de vacunación en Argentina 
tiene la opción de vacunación gratui-
ta y obligatoria contra el HPV a los 11 
años para nenas y nenes. Eso es lo que 
se llama prevención primaria, o sea, 
evitar directamente que contraer el vi-
rus. En mujeres y hombres”.

Además de las vacunas, otras medi-
das de prevención primaria incluyen el 
uso de preservativos y la cesación del 
tabaquismo: “Otra de las actitudes de 
prevención primaria, es el uso de pre-
servativos, que es la barrera para evitar 
la diseminación del virus. También el 
tabaquismo, dejar de fumar”.

El HPV es una condición necesa-
ria pero no suficiente para desarrollar 
cáncer de cuello uterino. Otros facto-
res, como el tabaquismo, pueden con-
tribuir: “El HPV es una condición ne-
cesaria, o sea, necesitamos tener HPV 
para tener cáncer de cuello uterino, 
pero no es suficiente. A veces se le su-
man otros factores, uno es el tabaquis-
mo. Favorecen el terreno”.

En cuanto a la detección tempra-
na, la Dra. Baró destacó la importan-
cia del Papanicolau y del test del HPV: 
“Hoy en día tenemos la posibilidad de 
hacer el test del HPV, un procedimien-
to muy parecido al PAP, para la mujer. 
Para el médico no, porque necesita 
otras herramientas. Pero para la mujer 
es la consulta con el ginecólogo, expo-
ner su cuerpo en la camilla ginecoló-
gica para que le tomen esa muestra 
del testeo del HPV”.

Consideró asimismo que el moni-
toreo médico es esencial para iden-
tificar cambios microscópicos en el 
cuello uterino antes de que se forme 
el cáncer: “En el Papanicolau sólo se 
ven los daños que ocasiona el virus. 
No te dice si tenés el virus o no. Vi-
sualmente, cuando el médico hace 
el procedimiento, no ve los cambios 
microscópicos que es lo que estamos 
buscando”.

La Dra. Verónica Baró enfatizó en 
la importancia de la prevención y el 
monitoreo en la lucha contra el cán-
cer de cuello uterino, una enfermedad 

CÁNCER DE CUELLO UTERINO

que puede prevenirse y detectarse en 
etapas tempranas.
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CONVENIO PARA TRES OBRAS VITALES PARA USHUAIA
El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, firmó con el Comité Ejecutivo del Fondo para la Ampliación de la Matriz Productiva Fueguina 
el convenio de aprobación de proyectos de infraestructura a desarrollar en la ciudad que fueron presentados oportunamente por el 
Ejecutivo municipal.  

MUNICIPALES

De esta manera, se llevarán ade-
lante las siguientes obras: ampliación 
y repavimentación asfáltica del Paseo 
Costero sector 2, ampliación en hor-
migón y repavimentación asfáltica 
del Paseo Costero sector 1 y amplia-
ción y repavimentación de avenida 
Hipólito Yrigoyen desde la rotonda 
del CADIC hasta la rotonda de ingre-
so al aeropuerto Malvinas Argentinas.  

Tras la rúbrica del acuerdo el in-
tendente Vuoto destacó que “se apro-
baron tres obras importantísimas 
para la ciudad que vamos a concretar 
en un contexto complejo para la ciu-
dad”, y al respecto remarcó que “esto 
no fue magia, sino que es posible gra-
cias a la creación del Fondo mediante 
la ampliación de la prórroga de la ley 
19.640”. Y agregó que “como hecho 
histórico es la primera vez que se les 
exige a las empresas que tienen bene-
ficios económicos y fiscales para pro-
ducir en la isla, un fondo de amplia-
ción de esa matriz productiva y que 
ayude al crecimiento de la ciudad y la 
provincia”.  

Además, destacó que el senador 
nacional Matías Rodríguez, quien 
estuvo presente en la rúbrica, “ha 
trabajado muchísimo no solo en la 
ampliación de la ley sino en el de-
sarrollo de este Fondo, y hoy la pro-
vincia y las tres ciudades a través de 
esta inversión van a tener nuevas 
obras”.  

“Atrás de esto hay esfuerzo y pla-
nificación, hay un trabajo día a día 
con mucho esfuerzo técnico de par-
te de nuestros equipos municipales 
para pensar en estas obras, y como 
intendente estoy satisfecho de que 
se pueda plasmar la ejecución de las 
obras y  creación del Fondo”, valoró.

Finalmente, Vuoto dijo que “me 
pone muy orgulloso que el Gobierno 
nacional haya apostado a la indus-
tria y que pueda tener una mirada 
de esperanza mirando hacia adelan-
te”.

La secretaria de Planificación e 
Inversión Pública frl Municipio, Ga-
briela Muñiz Siccardi, detalló que se 
logró la aprobación de tres proyec-

tos muy importantes, con mejoras 
para la circulación en la ciudad

“Se trata de la obra Paseo Coste-
ro 1 que comprende la ampliación 
y repavimentación de Perito More-
no desde Yaganes hasta 2 de Abril, 
donde se va a incluir la rotonda para 
ingreso y egreso. Y también la obra 
Paseo Costero 2, desde el puente 
hasta la entrada de la ciudad, en-
sanchando Perito Moreno para que 
tenga cuatro manos”, explicó.

Agregó que la tercera obra apro-
bada es “en la calle Hipólito Yrigo-
yen desde la rotonda de ingreso al 
aeropuerto hasta la rotonda del CA-
DIC, también ensanchando esa ar-
teria con la construcción de dos vías 
por mano, extendiendo los cuatro 
carriles sobre toda Yrigoyen”.

La viceintendenta electa recordó 
que “este Fondo se logra con el apor-
te de las empresas beneficiadas por 
el subrégimen de la Ley de Promo-

ción Industrial, aporte establecido 
en la prórroga otorgada con el fin de 
constituir el fideicomiso y aplicar en 
obras de infraestructura”.   

Adelantó, finalmente, que “tene-
mos otras obras en carpeta con el 
FAMPF, pero ya tenemos estas obras 
aprobadas y ya podemos llamar a lici-
tación para comenzarlas en esta tem-
porada”.

En tanto, el senador nacional Ma-
tías Rodríguez aseveró que “estamos 
muy contentos por la concreción de 
este convenio” y apuntó que durante 
el encuentro “hicimos un repaso del 
recorrido de los últimos años en los 
que no solamente pudimos crear este 
Fondo sino que logramos la renova-
ción de la prórroga de la ley 19.640”.   

En esa línea. Observó que “se tra-
bajó mucho y en su momento tuvi-
mos el apoyo de la vicepresidenta 
Cristina Fernández de Kirchner y del 
presidente Alberto Fernández”.  

ENCUENTRO PARA CONFORMAR EL 
CONSEJO JUVENIL MUNICIPAL

La Dirección de Juventud del Mu-
nicipio de Tolhuin, con la presencia 
del Intendente Daniel Harrington y el 
Presidente del Concejo Deliberante, 
Dr. Norberto Dávila, celebró el primer 
encuentro destinado a todos los jóve-
nes interesados en formar parte del 
Consejo Juvenil Municipal.

Durante esta reunión, se expusie-
ron y explicaron detenidamente los 
objetivos y propósitos fundamentales 
del Consejo, además de abordar en 
detalle las preocupaciones y desafíos 
que afectan a la juventud de nuestra 

TOLHUIN

comunidad.
El Municipio de Tolhuin evaluó de 

manera satisfactoria la participación 
de jóvenes provenientes de diversas 
instituciones educativas, organiza-
ciones sociales, clubes deportivos, 
agrupaciones políticas y religiosas en 
este proceso; al tiempo que celebró 
su compromiso en la creación de este 
tipo de espacios de participación.

Quienes deseen obtener más infor-
mación sobre el Consejo Juvenil Mu-
nicipal y cómo unirse a esta iniciativa, 
pueden visitar la Oficina de Juventud, 
ubicada en la calle 2 de Abril 1398.
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También mencionó que “el tra-
bajo que se llevó adelante con el 
intendente Vuoto no solo hizo que 
se pueda lograr la prórroga, sino 
que también permitió la generación 
de fondos muy importantes para la 
provincia y que hoy se reflejan en 
obras concretas  para Ushuaia, Río 
Grande y Tolhuin”. Y concluyó: “Esto 
va a hacer que sigamos fortalecien-
do la matriz productiva de Tierra del 
Fuego y que la podamos ampliar”.    

En tanto, Darío Garribia, inte-
grante del Comité Ejecutivo del Fon-
do, recordó que el mismo “se generó 
a partir de la decisión política y el 
trabajo en conjunto entre el inten-
dente Vuoto, el senador nacional 
Rodríguez y el Ejecutivo nacional, ya 
que al momento de plantear la pró-
rroga de la ley 19.640 se puso como 
condicionamiento, para que las em-
presas puedan seguir gozando del 
los beneficios de la ley, que aporten 
parte del reintegro del IVA que reci-
ben a un fideicomiso”. 

Además, explicó que de esta ma-
nera “las empresas no solo presen-
tan nuevos proyectos que amplían 
la matriz productiva fueguina, tam-
bién destinan fondos a proyectos de 
infraestructura que necesita la pro-
vincia”.  

Por último, Garribia expresó que 
“tenemos proyectos para mejorar la 
traza vial del Parque Industrial de 
Río Grande y para la instalación de 
un matadero, para un nuevo Parque 
Industrial en Tolhuin, y también hay 
proyectos con la Provincia relacio-
nados con el gas, la generación eléc-
trica y del desarrollo de un centro de 
tecnología de madera”.

Por su parte, quien es el director 
ad honorem del Comité Ejecutivo 
del Fondo para la Ampliación de la 
Matriz Productiva Fueguina, Ale-
jandro Sehtman y Cavo valoró el es-
fuerzo y la dedicación del intenden-
te Walter Vuoto, el senador Matías 
Rodríguez y Dario Garribia, cuyo 
incansable trabajo fue fundamental 
para obtener la prórroga y estable-
cer el Fondo para la Ampliación de 
la Matriz Productiva.

“Esta herramienta representa 
mucho más que simples acuerdos; 
es sinónimo de más obras, más de-
sarrollo y, lo que es aún más esen-
cial, más oportunidades de trabajo 
en nuestra comunidad”, finalizó Se-
htman y Cavo.

ADEMáS, EXPLICÓ qUE 
DE ESTA MANERA “LAS 

EMPRESAS NO SOLO 
PRESENTAN NUEVOS 

PROYECTOS qUE AMPLÍAN 
LA MATRIz PRODUCTIVA 

FUEGUINA, TAMBIéN 
DESTINAN FONDOS 
A PROYECTOS DE 

INFRAESTRUCTURA qUE 
NECESITA LA PROVINCIA”.  
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La Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego da un paso importante al 
presentar la primera carrera de Inge-
niería en Agroecología en Argentina, 
estableciendo un nuevo estándar para 
la agricultura sustentable en el país.

La ingeniera Adriana Urciuolo, 
docente investigadora de esta ins-
titución, reveló por FM Master’s los 
detalles detrás de esta iniciativa re-
volucionaria. “Nuestro Instituto de 
Ciencias Polares, Ambiente y Recursos 
Naturales de la Universidad Nacional 
de Tierra del Fuego, de los cuatro ins-
titutos, el nuestro no tenía ninguna 
carrera en Río Grande. En 2019 apro-
ximadamente, empezamos a hacer re-
uniones con distintas áreas de gobier-
no, con el municipio de Río Grande, 
con la Sociedad Rural, con la Misión, 
con otras escuelas, y empezamos a ha-
cer una especie de relevamiento para 
ver cuáles serían los intereses. De allí 
surgió la necesidad de hacer alguna 
carrera vinculada al agro, y así empe-
zamos a pensar distintas alternativas” 
señaló la profesional.

El proyecto académico responde a 
la creciente demanda de una agricul-
tura más sostenible y consciente del 
medio ambiente, según especificó: 
“En la actualidad, y hace unos años, se 
va imponiendo una transición desde 
el modelo tradicional de la agricul-
tura hacia un modelo de agricultura 
más sustentable. Todos sabemos los 
problemas que han causado los agro-
químicos en nuestros suelos, y todos 
los problemas a los que se han visto 

LOS ALCANCES DE LA NUEVA CARRERA DE 
AGROECOLOGÍA EN LA UNTDF

sometidos los suelos por actividades 
agrícolas y ganaderas. Entonces em-
pezamos a pensar en una carrera que 
tuviera esta visión sustentable del ma-
nejo del agro”.

Para desarrollar esta carrera innova-
dora, la Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego se asoció con la Universidad 
Nacional de Río Negro, que ya tiene ex-
periencia en la materia: “Empezamos a 
buscar carreras y nos conectamos con 
la gente de la Universidad Nacional de 
Río Negro, que tiene la carrera de Li-
cenciatura en Agroecología, y empeza-
mos a caminar juntos. Durante más de 
un año estuvimos haciendo reuniones, 
viendo las distintas posibilidades y de 
allí surgió que ellos, por la experien-
cia de sus graduados, sugerían que es 
mejor una ingeniería que una licencia-
tura, para que los graduados tuvieran 
más posibilidad, que fuera más com-
petitivos su título y más posibilidades 
de inserción laboral en el agro” refirió 
la investigadora.

Esta iniciativa, según explicó, mar-
ca un hito en la educación superior en 
Argentina: “Se trata de la primera en el 
país. En La Plata existe una tecnicatu-
ra, que tiene muchos años, existen al-
gunas otras, pero licenciatura la única 
es la de Río Negro y ahora la ingeniería 
sería la primera nuestra”.

La carrera de Ingeniería en Agro-
ecología capacitará a los estudiantes 
para abordar los desafíos de la agri-
cultura sostenible, enfocándose en 
soluciones basadas en la ciencia y la 
ingeniería: “El ingeniero, por supuesto, 

MELELLA RECIBIÓ AL EMBAJADOR DE FRANCIA
El Gobernador de Tierra del Fue-

go AIAS, Gustavo Melella, recibió al 
Embajador de la República Fran-
cesa, Romain Nadal, en su primera 
visita oficial a una provincia argen-
tina desde su reciente acreditación 
en nuestro país. 

Durante el encuentro se con-
versó sobre el contexto actual de 
la Provincia y sobre la proyección 
a mediano y largo plazo, realizando 
un repaso sobre esta primera  ges-
tión, así como el abordaje de los 
principales ejes de trabajo sobre 
los que se delinean los próximos 
cuatro años. Se destacó la necesi-
dad de profundizar  la cooperación 
en diversos ámbitos que incluyan 
temas como el turismo, el cambio 
climático, la educación, la cultura, 
la ciencia y la tecnología,  siendo 
estas las bases para una colabora-
ción más estrecha en proyectos de 
interés mutuo.

El Embajador Nadal destacó la 
belleza natural de Tierra del Fuego 
y el potencial existente para pro-

mover mayor colaboración mutua, 
así como también expresó su deseo 
de continuar aquellas líneas de tra-
bajo conjunto en ejecución como 
la cooperación descentralizada con 
Brest. 

Al respecto, el Secretario Da-
chary destacó que “la visita del Em-
bajador de Francia a Tierra del Fue-
go subraya el compromiso mutuo 
de trabajar mancomunadamente  
en la construcción de un futuro de 
cooperación y entendimiento que 
cada vez se extiende a más ámbi-
tos, y esto es consecuencia de los 
resultados obtenidos hasta hoy”. 

Asimismo aseguró que “ tanto el 
Gobernador Melella como el  Em-
bajador Nadal reafirmaron el inte-
rés de reforzar el vínculo a través 
de la cooperación internacional, 
pero también  de la inversión y de 
la articulación con la representa-
ción del sector privado, abriendo 
así nuevas líneas de trabajo que 
redunden en acuerdos prósperos 
para ambos pueblos”.

GOBIERNO

INNOVACIÓN EDUCATIVA

La ingeniera Adriana Urciuolo, de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego, reveló detalles sobre la creación de la carrera de 
Ingeniería en Agroecología en Río Grande, una apuesta pionera en Argentina hacia una agricultura más sostenible. 

tiene más formación básica en Mate-
máticas y Física, porque su perfil está 
más orientado a resolver problemas 
que involucren cálculos. Por ejemplo, 
en temas de riego que involucran cál-
culos no solo de la necesidad del agua, 
sino incluso cálculos de ingeniería de 
canales, por supuesto siempre en co-
laboración con ingenieros civiles o hi-
dráulicos. Cálculos de déficit hídrico, 
para saber cuándo es necesario, por 
ejemplo, regar un cultivo y cuándo no. 
O sea, el ingeniero está más preparado 
para resolver problemas a nivel de cál-
culos. Esta fue la idea, que estuvieran 
formados de tal forma de poder com-
petir incluso con agrónomos. No en el 
mal sentido, pero competir en el senti-
do de tener inserción laboral también 
como los ingenieros agrónomos”.

Urciuolo dio cuenta de la aproba-
ción del plan de estudio, marcando el 
primer paso en la creación de la carrera. 

Sin embargo, el financiamiento es un 
factor crítico para su implementación: 
“El tema crítico es el financiamiento. 
Actualmente tenemos la voluntad de 
la SPU, Secretaría de Políticas Univer-
sitarias, de financiar nuestra carrera. 
Pero habrá que ver qué pasa si hay 
cambio de gobierno y demás. En la ac-
tualidad, estamos muy vinculados con 
la Secretaría, la directora del Instituto 
ha viajado permanentemente para 
mostrar cómo vamos con el plan de 
estudio, para que lo revisen, para que 
nos den sugerencias, ver la posibili-
dad de financiamiento, y hasta ahora 
va todo bien, pero habrá que ver cómo 
sigue”.

A pesar de los desafíos financieros, 
la Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego está comprometida con la crea-
ción de esta carrera innovadora que 
contribuirá a la agricultura sostenible 
en Argentina.
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En coincidencia con el Día de las 
bibliotecas populares en todo el país, 
Alejandra Palmaz, vicepresidenta de 
la Biblioteca Popular Sarmiento, de 
la ciudad de Ushuaia, compartió la 
historia y la esencia de estas institu-
ciones únicas en Argentina:

Por FM Master’s, Palmaz refirió 
que las bibliotecas populares “son 
únicas en el mundo. Solo la Argen-
tina tiene bibliotecas populares, el 
resto tienen bibliotecas públicas. 
Las bibliotecas públicas siempre de-
penden de entes gubernamentales, 
sean nacionales, como comunales. 
Mientras que las bibliotecas popu-
lares son creadas por la gente, por 

La vicepresidenta de la Biblioteca Popular Sarmiento de Ushuaia, explicó por qué se celebra el Día nacional de las bibliotecas populares 
y destacó la singularidad de estas instituciones, creadas por la comunidad en Argentina.

BIBLIOTECAS POPULARES: UN LEGADO 
CULTURAL EN ARGENTINA

DESDE 1870

grupos de vecinos, por inquietudes 
de un grupo de personas y son crea-
das por organizaciones sin fines de 
lucro”.

La historia de las bibliotecas po-
pulares se remonta a la Ley 419 de 
1870, promovida por Domingo Faus-
tino Sarmiento: “Las bibliotecas po-
pulares nacen a partir de la promul-
gación de la Ley 419, gestionada en 
su momento por Domingo Faustino 
Sarmiento y que fue promulgada el 
23 de septiembre de 1870”.

La Biblioteca Popular Sarmiento 
eligió la antigua casa de San Martín 
y Fadul, que data de la época de la 
construcción de Ushuaia, para la 

celebración, un muy valioso patri-
monio histórico de la ciudad: “La 
antigua casa, es la primera sede la 
Biblioteca Popular Sarmiento y, ade-
más de cuidar y preservar la arqui-
tectura propia de esa época, es una 
casa que fue construida con made-
ras dadas por los presos y construi-
da para los presos, entonces tiene 
un valor histórico importante para 
nuestra ciudad. Esa casa es declara-
da Patrimonio de la comunidad, en-
tonces nos parece importante que 
en esa esquina nos encontremos to-
dos”.

Para conmemorar este día, la co-
munidad se reunió en un evento en 

la emblemática casa: “Nos hemos 
sumado, junto con la biblioteca Al-
fonsina Storni, que también es una 
biblioteca popular, en una activi-
dad en la casa antigua, San Martín 
y Fadul, porque nos pareció que es 
un lugar emblemático de nuestra 
biblioteca”.

El evento incluyó diversas activi-
dades culturales, como conciertos 
de música, talleres y exhibiciones 
de libros que estuvieron prohibidos 
durante la última dictadura militar. 
Las bibliotecas populares en Argen-
tina continúan siendo un impor-
tante legado cultural, creadas por y 
para la comunidad.
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En una reciente entrevista por FM 
Master’s, el psicólogo Pablo Pereda 
abordó el tema de los límites en la vida 
cotidiana, destacando su vínculo con 
aspectos culturales y personales. 

Pereda explicó que la capacidad de 
establecer límites está relacionada con 
las experiencias tempranas: “El tema 
de los límites está relacionado y vin-
culado en principio a cuestiones cul-
turales de contexto, de dónde es cada 
uno, cuál es su visión del mundo, de 
la realidad. Y después básicamente de 
dónde se originó cada uno. Uno surge 
de un ambiente, no nace de la nada, 
ese ambiente es el ambiente familiar, 
la familia, el lugar de aprendizaje de un 
montón de cosas”.

LOS LÍMITES, UN DESAFÍO CULTURAL Y 
PERSONAL EN LA VIDA COTIDIANA

PSICOLOGÍA 

El psicólogo señaló que, en un mun-
do ideal, con autocontrol y respeto mu-
tuo, la necesidad de establecer límites 
sería mínima, pero que esta tarea es in-
dividual y depende de habilidades fun-
damentales adquiridas en la infancia: 
“Si nosotros pensamos en la niñez, es 
cuando en realidad tenemos que asu-
mir que los chicos, en la primera infan-
cia, deben incorporar cuatro capaci-
dades. La capacidad de autocuidado sí 
que tiene que ver con cuidarse y cuidar 
y esa capacidad está ligada directamen-
te a un cuidado satisfactorio para esos 
adultos significativos”.

Pereda identificó estas cuatro capa-
cidades como esenciales: el autocui-

dado, la autoestima, la capacidad de 
espera y la capacidad de enfrentar la 
frustración. Estas habilidades son ne-
cesarias para establecer límites, tanto 
autoimpuestos como en situaciones 
externas: “Autocuidado, autoestima, 
capacidad de espera y frustración, son 
necesarias para poder afrontar las si-
tuaciones de la vida en las que tenés 
que ponerte un límite, porque primero 
está el límite de uno, el autoimpuesto”.

El profesional también destacó la 
importancia del cuidado en las relacio-

nes y cómo esto influye en la aceptación 
de los límites: “Estas capacidades de 
querer y de cuidado, si una persona me 
hace sentir que me quiere y que yo soy 
valioso para ella, va a ser más fácil acep-
tar un no de esa persona, a pesar de que 
me enoje”.

En resumen, Pablo Pereda subrayó 
que la capacidad de establecer límites es 
esencial para las relaciones interperso-
nales y que, a pesar de los patrones re-
petitivos, el cambio es posible mediante 
el reaprendizaje.

Tras una reunión con sindicatos, la 
secretaria Gremial de ATSA, Silvia 
Pereyra, reveló que el gobernador 
Gustavo Melella les dijo que está 
solicitando fondos nacionales para 
asegurar los sueldos de octubre y una 
recomposición salarial en los próximos 
tres meses.
Después del encuentro entre 
representantes sindicales de ATE, ATSA 

El psicólogo Pablo Pereda analizó la complejidad de establecer límites en la vida, destacando la importancia de las experiencias 
tempranas en la formación de habilidades como el autocuidado y la capacidad de espera.

SEGÚN DIRIGENTES DE ATSA EL 
GOBIERNO ESTARÍA BUSCANDO 
FONDOS PARA SALARIOS 

GREMIALES

y UPCN con el gobernador Gustavo 
Melella, la secretaria Gremial de ATSA, 
Silvia Pereyra, compartió detalles 
cruciales sobre la situación financiera de 
la provincia. 
Según Pereyra, el gobernador manifestó 
dificultades para recaudar los fondos 
necesarios para pagar los sueldos de 
octubre y expresó que están buscando 
un fondo de dinero a nivel nacional para 
destinarlo a los salarios.
En declaraciones al programa radial 
“Desde las Bases” de Radio Provincia, 
Pereyra informó que no se presentó una 
propuesta concreta en la reunión, sino 
que el gobernador explicó las dificultades 
financieras a nivel nacional y provincial. 
El gobierno esperaba un aumento en la 
coparticipación, que finalmente no se 
produjo.
La representante de ATSA subrayó la 
urgencia de la recomposición salarial, 
pero enfatizó que no desean una suma 
fija. Los sindicatos planean reunirse 
nuevamente este lunes o martes para 
discutir la situación y cómo utilizarían 
los fondos, aunque advirtió que será un 
desafío cumplir con todas las expectativas.
Pereyra destacó que el gobierno provincial 
ya ha solicitado los fondos a nivel nacional 
y esperan confirmar la recepción entre 
lunes y martes. Se espera que los fondos, 
si se aprueban, se destinen a un aumento 
salarial durante los tres meses de octubre, 
noviembre y diciembre. Los sindicatos 
se comprometieron a colaborar para 
determinar la mejor manera de utilizar 
estos recursos en beneficio de los 
empleados públicos.



25 de Septiembre de 2023 | TIEMPO FUEGUINO  |  9

En un encuentro con el Comité Eje-
cutivo del Fondo para la Ampliación de 
la Matriz Productiva Fueguina (FAMP), 
el intendente Martín Perez compartió 
la noticia sobre la aprobación de dos 
proyectos vitales para el futuro de Río 
Grande. Estos proyectos se financiarán 
a través del FAMP, que se estableció me-
diante la prórroga de la ley 19640 y re-
quiere contribuciones de las empresas 
radicadas en el sub régimen.

RÍO GRANDE SUMA DOS IMPORTANTES OBRAS 
DE INFRAESTRUCTURA
El intendente Martín Perez, en conjunto con el FAMP, anunció la aprobación de proyectos de infraestructura que impulsarán el 
desarrollo de Río Grande, incluyendo modernización del Parque Industrial y un nuevo Frigorífico Municipal.

El primero de ellos consiste en la 
modernización del Parque Industrial, 
que comprenderá la pavimentación 
de calles internas, la instalación de 
redes de agua, cloacas y una red hi-
drante para prevención de incendios. 
Además, se planea la creación de un 
loteo de 200 lotes con servicios en el 
barrio Vapor Amadeo.

El segundo proyecto implica la 
adquisición de tierras y la construc-

AMPLIACIÓN DE LA MATRIZ PRODUCTIVA 

ción de un nuevo frigorífico munici-
pal, que será desarrollado con el apoyo 
del Banco Interamericano de Desarro-
llo. El FAMP financiará tanto la tierra 
como todas las obras de infraestructu-
ra necesarias para poner en funciona-
miento el nuevo frigorífico con capaci-
dad de exportación.

El intendente expresó su gratitud a 
los equipos del FAMP y del Municipio 
por su colaboración en la presenta-
ción y aprobación de estos proyectos, 
que abordan el futuro de la ciudad de 
manera integral. 

También resaltó la importancia de 
facilitar el acceso de las pymes, comer-
cios y productores locales a créditos 

destinados a la producción y el comer-
cio local, con el objetivo de impulsar la 
economía y la creación de empleo.

En tanto, el presidente del FAMP, 
Alejandro Sehtman y Cavo, enfati-
zó que este fondo innovador permite 
traducir los beneficios económicos de 
las empresas en inversiones para la 
infraestructura, impulsando así el de-
sarrollo y crecimiento de diversas ac-
tividades en Tierra del Fuego, especial-
mente en Río Grande. 

Sehtman y Cavo destacó el poten-
cial productivo de la región y la cola-
boración entre los niveles nacional, 
provincial y municipal para fomentar 
la competitividad y el desarrollo.

“HOY TODOS TENEMOS EL 
DESAFÍO DE DEFENDER LA 
EDUCACIÓN PÚBLICA”

Lo sostuvo el Gobernador Melella 
en la apertura del 6º Congreso Interna-
cional de Educación e Inclusión desde 
el Sur que se lleva a cabo en Río Gran-
de. En un fuerte discurso el mandata-
rio expresó que “no es lo mismo tener 
educación pública que no tenerla” y 
criticó las propuestas electorales que 
pretenden eliminarla.

En el marco de la apertura del 6º 
Congreso Internacional de Educación 
e Inclusión desde el Sur que se lleva 
adelante en la ciudad de Río Grande, el 
Gobernador de Tierra del Fuego AIAS, 
Gustavo Melella, realizó un encendido 
discurso en defensa de la educación 
pública.

“Hoy la Argentina se enfrenta a un 
desafío muy grande. Nos enfrentamos 
a un proceso electoral donde algunos 
atacan la educación pública, donde 
algunos no quieren que podamos ex-
presarnos libremente, donde algunos 
proponen un modelo sin Ministerio de 
Educación y que nuestros pibes y pi-
bas paguen con un voucher su educa-
ción. No es lo mismo tener o no tener 
educación pública”, dijo.

Asimismo el Gobernador expresó 
que “en nuestra democracia más allá 
de un nuevo desafío tenemos todos 
que defender la educación pública, 
por supuesto con salarios dignos, con 
infraestructura digna, pero también 

con mucha responsabilidad”.
“Nosotros queremos las escuelas 

abiertas, no queremos que nuestros 
pibes y pibas no vayan a la escuela. 
Al inicio de la democracia el 58% de 
la población juvenil no concurría al 
colegio.  Eso no era igualdad de dere-
chos, eso no era inclusión ni justicia 
social. Hoy solamente el 5% de nues-
tros pibes y pibas todavía no van a 
la escuela; debemos ir por ellos e in-
cluirlos, porque todos tienen que ir a 
la escuela pública”, recalcó.

Finalmente el mandatario sos-
tuvo que “entendemos la situación, 
entendemos el problema inflaciona-
rio que golpea a la Argentina y que 
toca el bolsillo de los trabajadores y 
trabajadoras a lo largo y ancho del 
país. Entiendo también el problema 
grande que tenemos con los alquile-
res, por eso la ley que se presenta en 
los próximos días en la legislatura. 
Entiendo el reclamo justo del sector 
docente y de los demás sectores. Por 
eso hoy vamos a tener paritaria. Nos 
pondremos o no de acuerdo, pero 
vamos a tener paritaria para definir 
el mejor salario posible, pero para 
que seamos cada día mejores servi-
dores públicos y mejores trabajado-
res de la educación para nuestros 
pibes y nuestras pibas”.

CONGRESO DE EDUCACIÓN
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Esta iniciativa que ya tuvo media 
sanción en Diputados permitirá obras 
de infraestructura para Promover la 
Inversión y el Desarrollo de la Provin-
cia de Tierra del Fuego.

Se trata de un fondo con el aporte 

EL SENADOR RODRÍGUEz AGILIzA LA 
APROBACIÓN DEL FIDEICOMISO AUSTRAL

de parte de las regalías que el Esta-
do Nacional y la provincia obtienen 
por la explotación de la Cuenca Ma-
rina Austral 1 en nuestro territorio y 
que se utilizará para financiar obras 
energéticas, de comunicación, sani-

Matías Rodríguez se reunió con Ricardo Guerra, presidente de la comisión de Presupuesto y Hacienda del Senado de la Nación. Los 
senadores dialogaron respecto del Proyecto de Ley que crea el Fideicomiso para el Desarrollo de Tierra del Fuego en el Presupuesto 
Nacional que actualmente cuenta con giro a la comisión de presupuesto para avanzar en su tratamiento. 

SENADO 

VUOTO Y SU GABINETE 
EVALUARON LOS PREPARATIVOS 
PARA EL ANIVERSARIO DE LA 
CIUDAD

El intendente de Ushuaia, Walter 
Vuoto, se reunió con los integrantes 
del Gabinete municipal a fin de eva-
luar la marcha de los preparativos 
de las diferentes actividades que se 
realizarán en el marco de un nuevo 
aniversario de la ciudad, las cuales 
tendrán su epicentro en el tradicio-
nal desfile cívico-militar del 12 de 
octubre. 

Durante el encuentro se evaluó el 
trabajo que se lleva adelante con las 
distintas instituciones de la ciudad 
que tomarán parte de los festejos, en 

relación a la organización de distin-
tas propuestas culturales y recreati-
vas. 

También se evaluaron las tareas 
de acondicionamiento y embelleci-
miento que se están realizando en 
distintos espacios públicos de la ciu-
dad.

Cabe destacar que la labor coor-
dinada entre las distintas áreas del 
Municipio permite avanzar con las 
distintas acciones de cara a los feste-
jos en los plazos previstos.

tarias y de servicios básicos.
El senador fueguino resaltó que 

se trata de una herramienta que: 
“Durante los gobiernos de Cristina 
Fernández permitieron financiar 
más derechos para las familias fue-
guinas. Estos fondos significaron 
cloacas, agua potable, salud, y ener-
gía, en resumen: más desarrollo y 
derechos. Se trata de una iniciativa 
que fortalece a nuestra provincia y 
que es necesario volver a poner en 
marcha”.

Recordemos que esta iniciativa 
cuenta con el antecedente del Fi-
deicomiso Austral, que data del año 

2011 y que permitió financiar una se-
rie de obras muy importantes para 
la provincia, entre las que aún restan 
terminar la ampliación del Hospital 
Regional Ushuaia, la planta de trata-
miento y colectora Tolhuin y la red de 
distribución y la construcción del cen-
tro de distribución Río Pipo.

Por último, a pocos días de que el 
Congreso comience a discutir el Pre-
supuesto Nacional, ambos legislado-
res coincidieron en lo que “significó el 
gobierno de Macri para las provincias, 
que desfinanció el Fideicomiso Austral 
y frenó obras no solo en la provincia 
sino a lo largo y ancho del país.”

USHUAIA
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“Nos reunimos sobre el Rio Bella-
vista donde próximamente estaremos 
trabajando con Vialidad Provincial 
para cumplir con el sueño de este paso 
provisorio del cruce internacional 
Radman”, señaló Ileana Zarantonello, 
Presidenta de la Dirección Provincial 
de Vialidad.

La funcionaria agregó que “esta pri-
mera reunión es para poner a los orga-
nismos en conocimiento de cómo será 
el proceso que se llevará adelante en 
unas semanas más cuando demos ini-
cio a esta obra tan esperada que unirá 
a Chile y Argentina, la cual finalizará a 
fines de la temporada 2023 si las condi-
ciones climáticas lo permiten”.

Por su parte, el Cónsul de Chile 
Roberto Ruiz, manifestó, “esta es una 
obra muy importante ya que es el paso 
más austral habilitado a la altura de Rio 
grande que tenemos entre Chile y Ar-
gentina. Vinimos a este lugar invitados 
por la Presidenta de la Dirección Pro-
vincial de Vialidad Ileana Zarantonello, 
quien nos convocó para conversar de 
la reapertura de este paso que estuvo 

CONTINÚAN LAS GESTIONES PARA LA REAPERTURA 
DEL PASO RADMAN

VIALIDAD

cerrado durante varios años debido a 
que el puente por donde cruza el Rio 
Bella Vista se encontraba con un gran 
deterioro”.

“La Presidenta nos quiso mostrar 
cuales son las condiciones del lugar y 
su geografía. Aquí se construirá algo 
más que un puente, es una puerta que 
se abre a una mayor actividad econó-
mica. Estamos pensando en que será 
parte de lo que es la ruta del fuego 
en la que turistas extranjeros podrán 
transitar alrededor de 1400 km y se 
está trabajando con distintos actores 
del lado argentino y chileno en este 
sentido”, recalcó. 

“Esto nos lleva a reflexionar sobre 
el esfuerzo que está poniendo el Go-
bierno Provincial a través de la Direc-
ción Provincial de Vialidad para una 
obra que significa mucho más que 
un puente, es darle valor a la integri-
dad, al emprendimiento económico, 
hablamos de trabajo, de activar servi-
cios, gastronomía, que giran en el en-
torno al turismo”, concluyó.

La Dirección Provincial de Vialidad se reunió con el Cónsul de Chile de Rio Grande, Roberto Ruiz Piracés, personal de Gendarmería 
Nacional, Aduana, Migraciones y Bomberos Voluntarios Zona Norte para ultimar detalles de la obra que dará inicio en las próximas 
semanas. 

MáS DE 200 VECINOS 
CELEBRARON EL ANIVERSARIO 
DEL POLO CREATIVO 

El Polo Creativo Centro de la ciu-
dad de Tolhuin cumplió su 1° aniver-
sario y lo celebró junto a las familias 
que colmaron las instalaciones de este 
espacio destinado a la creatividad, la 
tecnología y el conocimiento.

“Más de 200 vecinos y vecinas de la 
ciudad se acercaron a disfrutar de las 
diferentes propuestas que preparamos 
para festejar este primer aniversa-
rio del Polo de Tolhuin. Pasamos una 
hermosa tarde de juegos, tecnología, 
sorpresas, premios, cosas ricas y por 
supuesto, torta”, expresó la Directora 
Provincial de Polos Creativos, Fernan-
da Rossi.

Asimismo, agradeció “el trabajo 
permanentemente que con amor y 

compromiso lleva a cabo todo el equi-
po del Polo Creativo Centro, desde 
la coordinación hasta los talleristas, 
personal de mantenimiento y las y los 
estudiantes que a diario comparten 
los diferentes espacios para aprender 
y crear comunidad”.

Rossi además destacó la colabora-
ción de la Secretaría de Infraestruc-
tura y el área Operativa del Gobierno 
Provincial.

Por su parte, el Coordinador del 
Polo Creativo Centro, Carlos Bremsz, 
agradeció “la confianza de las fami-
lias que participan permanentemen-
te de los cursos, talleres y eventos es-
peciales que llevamos adelante en el 
Polo de nuestra ciudad”.

De la reunión participaron además 
Gustavo Mateluna Arias, Secretario de 
Asociación de Bomberos Voluntarios 
Zona Norte, el Jefe del Escuadrón 62 
de Rio Grande Comandante Principal, 
Aquino Pablo Daniel, Ariel Rodríguez 
Jefe de Migraciones, Mariano Mayo 

Jefe de la Administración de la Aduana, 
Daniel Godoy, personal de la Aduana, 
Armando Mirabeli, Jefe de Sumarios de 
la Aduana zona norte, Pedro Rovein Di-
rector de Automotores de la Dirección 
Provincial de Vialidad y el Ingeniero a 
cargo de la obra José Caldera.

TOLHUIN

CONTINÚAN ABIERTAS LAS 
INSCRIPCIONES PARA EL PRE 
COSqUÍN

El Municipio de Río Grande invi-
ta a los y las artistas del folclore de 
nuestra región a ser parte del gran 
festival “Pre Cosquín 2024” en su 52° 
edición. 

En tal evento se elegirán gana-
dores para categorías como: solis-
ta vocal, conjunto vocal; dúo vocal. 
Mientras que en danza son: solista 
de Malambo, conjunto de Malambo, 
pareja de baile tradicional; pareja de 
baile estilizada y conjunto de baile 
folclórico.

Quienes estén interesados pueden 
inscribirse en https://cultura.rio-
grande.gob.ar/ donde encontrarán el 
link para completar el formulario con 
todos los datos personales, como así 
también las bases y condiciones. La 
fecha límite es el día 12 de octubre, a 
las 17 horas.

Para más información, las y los 
interesados podrán comunicarse al 
teléfono 436200, interno 7027 o al co-
rreo electrónico selectivoprecosquin-
riogrande@gmail.com

RÍO GRANDE



  TIEMPO FUEGUINO | 25 de Septiembre de 202312 | 

El Gobierno de la Provincia, a 
través de la Dirección Provincial de 
Puertos y el Instituto Fueguino de Tu-
rismo, dio inicio protocolar a la tem-
porada Turística Expedicionaria An-
tártica de cruceros que se realizó en 
el marco de la llegada del buque Ma-
gellan Explorer. La temporada 2023 
- 2024 tendrá 548 recaladas, por lo 
que se estima que aproximadamente 
195 mil cruceristas visitarán el Fin del 
Mundo.

Frente a esto, las autoridades au-
guraron otra temporada de cruceros 
récord en número de recaladas y vi-
sitantes, la cual se extenderá hasta el 
13 de abril de 2024, con la llegada de 
65 embarcaciones en el Puerto de Us-
huaia desde donde se realizarán via-
jes antárticos (436 recaladas), bioceá-
nicos (51 recaladas) y regionales (58 
recaladas). 

En un pequeño acto realizado arri-
ba del buque Magellan Explorer, las 
autoridades provinciales realizaron 
un reconocimiento a los directores 
del operador de servicios Antártica 
21, el cual se encuentra celebrando 
sus 20 años de servicio. 

Al respecto, el Presidente de la Di-
rección Provincial de Puertos, Rober-
to Murcia, brindó la bienvenida a toda 

EMPEzÓ LA TEMPORADA TURÍSTICA
EXPEDICIONARIA ANTáRTICA DE CRUCEROS 

PUERTOS

la tripulación y remarcó la importan-
cia “de seguir sumando mayor canti-
dad de recaladas en nuestro Puerto 
respecto a los últimos años, por eso 
agradecemos la confianza depositada 
por todas las empresas navieras y los 
agentes marítimos que optaron una 
vez más por Ushuaia en la ruta bio-
ceánica y expedicionaria antártica”. 

Por su parte, el Presidente del IN-
FUETUR Dante Querciali destacó la 
llegada -este domingo- del primer bu-
que antártico afirmando que “somos 
la puerta de entrada a la Antártida y 
cada año fortalecemos ese posiciona-
miento recibiendo a más turistas que 
visitan el continente blanco, y que 
durante esa visita también recorren 
los atractivos del Fin del Mundo. Du-
rante los próximos meses contaremos 
con la llegada diaria de cientos de 
cruceristas que eligen visitar nuestro 
destino y conocer las aguas más aus-
trales”.

En esta temporada de turismo de 
cruceros el buque Ventus Australis 
será el que realizará la mayor canti-
dad de recaladas, previendo efectuar 
26; seguido por el crucero Stella Aus-
tralis con 20 recaladas. Mientras que 
la embarcación de mayor capacidad 
que recibirá el puerto de Ushuaia 

Se prevé la llegada de 548 embarcaciones que arribarán al puerto del fin del mundo y la visita de 195 mil cruceristas; augurando una 
nueva temporada récord.

serán los buques Celebrity Eclipse 
con 2.850 pasajeros, Princess Crui-
ses con 2.670 pasajeros y el Royal 
Caribbean Internacional con 2.400 
pasajeros. 

Cabe destacar que el INFUETUR 
realizó el informe de la temporada 
de cruceros turísticos de la tempo-
rada 2022-2023, donde se indica que 
se repuntó notablemente desde que 
se reactivó la actividad post pan-
demia con 509 recaladas y 143.182 
cruceristas que fueron transporta-
dos mayormente por Cruceros An-
tárticos. 

Los cruceristas de origen esta-
dounidense lideraron una vez más 
el ranking de procedencia, con una 
cuota de participación del 49,79% 
sobre el total de nacionalidades de 
pasajeros. El informe completo pue-
de descargarse en www.infuetur.
gob.ar/estadistica/temporada_cru-
ceros

Turismo antártico
El Puerto de Ushuaia se posicio-

na esta temporada con 436 recala-
das de cruceros antárticos, siendo 
46 embarcaciones que transporta-
rán a 104 mil cruceristas al Conti-
nente Blanco.

Ushuaia, es la ciudad más cerca-
na a la Antártida, está ubicada a sólo 
1.000 km de la Península Antártica y 
se destaca por ser la puerta de entra-
da más activa, ya que más del 90% del 
tránsito marítimo de cruceros antár-
ticos a nivel mundial utiliza el puerto 
de Ushuaia como puerto base para sus 
operaciones a la Antártida. Miles de 
turistas buscan realizar esta inolvida-
ble experiencia de visitar uno de los 
últimos lugares del planeta donde se 
destaca la naturaleza prístina y la in-
mensidad  de un lugar inhóspito.

Los itinerarios en Antártida varían 
en función de la cantidad de días, lu-
gares a recorrer, tipo de embarcación y 
servicios ofrecidos. En general, los cir-
cuitos que realizan la mayoría de las 
compañías de turismo antártico com-
prenden una duración de 10 a 22 días.

Cabe destacar que las embarcacio-
nes antárticas con mayor cantidad de 
recaladas serán los buques Ushuaia 
(16), Ocean Albatros (15), World Na-
vigator y World Traveller (14). Por otro 
lado, el último barco antártico de la 
temporada será el Sylvia Earle llegan-
do el 6 de abril de 2024.

Para conocer el cronograma de 
cruceros de la temporada 2023/2024 
ingresar a www.findelmundo.tur.ar
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El Gobierno de la Provincia, junto 
al Banco de Tierra del Fuego, anuncia-
ron recientemente el lanzamiento de la 
“Línea de Inversión MiPyME”, capitali-
zada por el Fondo de Ampliación de la 
Matriz Productiva Fueguina, dirigida a 
empresas radicadas en Tierra del Fue-
go. 

Este nuevo financiamiento, con una 
tasa que no podrá superar el 42% du-
rante su duración, se suma a las múlti-
ples acciones que lleva adelante el BTF 
para impulsar el desarrollo de la econo-
mía provincial. 

Es así que, aún con un contexto ma-
croeconómico complejo y dinámico, 
con un índice de precios al consumi-

MáS HERRAMIENTAS PARA IMPULSAR EL
DESARROLLO ECONÓMICO DE LA PROVINCIA

dor interanual del 124,4%, el Banco de 
Tierra del Fuego realizó en los prime-
ros 8 meses del año colocaciones de 
préstamos por más de 10.300 millones 
de pesos, con tasas siempre inferiores 
a la inflación y ampliamente menores 
que las ofrecidas por la mayoría de los 
Bancos que operan en la Provincia. 
Estos montos de otorgamiento signifi-
can un incremento del 179% respecto 
al mismo período del año anterior.

En particular, las empresas y co-
mercios fueguinos recibieron $2.500 
millones de pesos de asistencia finan-
ciera en distintas líneas de crédito y, 
además, pudieron acceder al resto de 
productos y servicios provistos por el 

FINALIzÓ CON éXITO LA TERCERA 
EDICIÓN DEL RECICLá Y VIAJá

Tal evento que involucra a los 
estudiantes de los colegios secun-
darios de la ciudad en materia am-
biental, tuvo como ganadores al co-
legio EPEIM, el Polivalente de Arte 
y la “Escuela Modelo de Educación 
Integral” (EMEI). Con esta propues-
ta del Municipio se logró crear con-
ciencia ambiental en los y las jóve-
nes de nuestra Ciudad.

El Municipio de Río Grande, a 
través de la Subsecretaría de Am-
biente y la Dirección de Juventu-
des, culminó la tercera edición del 
“Reciclá y Viajá”, evento destinado 
a los y las estudiantes de 5to año de 
las escuelas secundarias, tanto pú-
blicas como privadas.

Esta propuesta que busca, a tra-
vés de jornadas ambientales y es-
pacios de formación, vincular a las 
juventudes con el cuidado del am-
biente, tuvo como ganadores en la 
recolección de envases PET a los 

estudiantes del colegio EPEIM, se-
guidos en segundo lugar por el Po-
livalente de Arte y completando el 
podio en un tercer lugar el colegio 
EMEI.

Al respecto, el director de Ju-
ventudes, Gustavo Casariego, se-
ñaló que “este año cerramos este 
concurso en el marco del inicio 
de la primavera, celebrando el Día 
del Estudiante y disfrutando de la 
semana de la Movilidad Sustenta-
ble, con una carrera ambiental que 
vinculó el deporte con el cuidado 
de nuestras costas”. 

Asimismo, Casariego añadió: 
“esta edición fue innovadora por-
que involucró el deporte, la solida-
ridad, el trabajo en redes sociales y 
el nivel de organización de los cur-
sos, donde los futuros egresados 
del 2024 empezaron a prepararse 
desde ahora para las Olimpiadas 
del año próximo”.

BTF, con mejores costos y condiciones 
que las ofrecidas por otras entidades 
del sector. Por otro lado, se estable-
cieron relaciones comerciales que 
permitieron ofrecer promociones y 
beneficios a los clientes del segmento 
de individuos del Banco. 

Respecto a la banca personal, el 
Banco otorgó este año préstamos por 
$7.900 millones de pesos; principal-
mente, en líneas con tasas que, ade-
más de ser inferiores a la inflación y al 
coeficiente de variación salarial, son 
fijas, lo que permite a las familias e in-
dividuos de la provincia tener previsi-
bilidad hacia el futuro. 

Además de las asistencias en líneas 
de préstamos, el Banco continúa ha-
ciendo los esfuerzos necesarios para 
que sus clientes de Tarjeta Fueguina 
(Visa y Mastercard) puedan seguir 
comprando, en una amplia red de co-
mercios, con descuentos y financia-
ción de 3, 6 y 10 cuotas sin interés. 

Estas acciones, no sólo permiten 
a los clientes acceder a bienes que no 
podrían obtener sin las cuotas, sino 

que son fundamentales para sostener el 
consumo y, así, el desarrollo del sector 
comercial y productivo local. 

En este marco, en el 2023, los clien-
tes realizaron consumos con Tarjeta de 
Crédito por un total de 27.000 millones 
de pesos, de los cuales cerca del 65% se 
realizó utilizando alguna forma de fi-
nanciación en cuotas. 

La importancia de esta herramienta 
se traduce en un crecimiento sosteni-
do de la cantidad de tarjetas de crédito 
emitidas por el Banco de Tierra del Fue-
go a pedido de sus clientes, sumando 
más de 4000 nuevos plásticos en lo que 
va del año.

BANCO DE TIERRA DEL FUEGO 

RÍO GRANDE

Se colocaron préstamos con tasas siempre inferiores a la inflación. Las empresas y comercios fueguinos recibieron asistencia financiera 
en distintas líneas de crédito.
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La Ministra de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología, Analía Cubino, 
realizó un balance del 6º Congreso In-
ternacional de Educación e Inclusión 
desde el Sur que se llevó a cabo este 
viernes y sábado en Río Grande.

Al respecto sostuvo que “culmi-
namos el congreso con la presencia 
muy importante, emblemática, del ex 
vicepresidente de Bolivia, Álvaro Gar-
cía Linera, quien dio una conferen-
cia totalmente emotiva, con mucha 
conciencia. La docencia los escuchó 
atentamente porque es un referente 
latinoamericano, uno de los mejores 
intelectuales de este tiempo. Ha sido 
muy emotivo que haya estado con no-
sotros y haya compartido su mirada”.

“Creo que es muy importante que 
podamos reflexionar como docentes el 
rol que tenemos en una pedagogía crí-
tica, en la posibilidad de la enseñanza 
y el reconocimiento de los saberes pre-
vios que tienen nuestros estudiantes”, 
agregó.

Asimismo, la Ministra expresó que 
“estamos viviendo un momento histó-
rico, transicional, que claramente a ve-

“ESTE ES UN ESPACIO DONDE SE PUEDEN PONER DE RELIEVE 
LOS PROBLEMAS, PERO TAMBIéN LAS CONqUISTAS”

CONGRESO DE EDUCACIÓN

ces nos deja perplejos con lo que su-
cede. Èl lo llama un momento liminar 
y ese momento liminar es el que nos 
toca vivir en la escuela también. Así 
que fue magistral su reflexión sobre lo 
que ocurre”.

En referencia a una nueva edición 
del Congreso Internacional de Edu-
cación e Inclusión desde el Sur que 
se pudo llevar a cabo por sexto año 
consecutivo, la funcionaria dijo que 
“iniciamos esto en pleno gobierno 
neoliberal. Lo iniciamos con Gustavo 
Melella, en aquel momento Intenden-
te de Río Grande y después lo sostu-
vimos siendo Gobierno. La verdad es 
que ya es una marca registrada y es un 
lugar de resistencia también. Aquí se 
ha dado incluso ayer la reflexión co-
lectiva, la expresión de nuestros do-
centes, los reclamos, y eso también 
es parte de esta vida democrática que 
queremos que ocurra en este ámbito. 
Este es un espacio donde se puede po-
ner en relevancia los problemas pero 
también las conquistas ganadas, los 
desafíos y los aciertos enormes que 

Lo sostuvo la Ministra Analía Cubino al cierre del 6º Congreso Internacional de Educación e Inclusión desde el sur que se realizó 
en Río Grande, donde docentes de la provincia colmaron durante dos jornadas el gimnasio del Colegio Don Bosco para reflexionar 
acerca de los desafíos de la escuela bajo el lema “40 años: Hacer nuestra democracia más democrática”.

OBRAS PÚBLICAS FIRMÓ EL 
CONTRATO PARA LA OBRA DE 
AGUA Y CLOACAS DE CHACRA 
VIII 

La Ministra de Obras y Servicios Pú-
blicos del gobierno de la provincia de 
Tierra del Fuego AIAS, Gabriela Casti-
llo, encabezó la firma del contrato con 
la empresa encargada de las obras del 
tendido de agua y cloacas para el ba-
rrio Chacra VIII en Río Grande.

“Es una deuda pendiente que co-
mienza a ser realidad”, sostuvo la fun-
cionaria, al tiempo que precisó que 
“estas obras tendrán alto impacto so-
bre el eje de crecimiento en el sector”.

“Las obras consisten en la realiza-
ción de las redes de infraestructura de 
agua y cloaca en la Urbanización Cha-

cra VIII”, dijo y agregó que “incluye la 
provisión de absolutamente todos los 
materiales, instalación, pruebas y la 
realización de todos los trabajos que 
resulten necesarios para la habilita-
ción y el correcto funcionamiento”.

Finalmente, la funcionaria insistió 
en que “estas obras van a consolidar 
un área de crecimiento planificado 
de la ciudad, que se inició, pero a rit-
mo muy lento y no ha llegado a cubrir 
más que la apertura de las calles y las 
urgencias de algunas viviendas afin-
cadas en la nueva urbanización”.

hacen nuestros docentes día a día en 
las aulas”.

“Estamos en un momento muy im-
portante no solo en nuestro país sino 
en el mundo. Eso nos interpela sobre 
las enormes complejidades que tiene 
la escuela, que tenemos los progresis-
mos, las deudas de nuestra democra-
cia, pero la solución no es con salidas 

ni de ajuste ni de derecha, sino con 
más progresismo, con menos miedo a 
conservar y seguir ampliando derechos 
como decía Álvaro. Convocamos a re-
flexionar y revisar esta conferencia por-
que es muy importante y seguramente 
será faro para que podamos sostener 
y ampliar lo que hemos conquistado”, 
concluyó.

RÍO GRANDE

LA CAJA DE PREVISIÓN 
ABONARá EL PAGO DE 
LA ASIGNACIÓN ÚNICA 
EXTRAORDINARIA

La Caja de Previsión Social de la 
Provincia, confirmó a las y los bene-
ficiarios referenciados a los escala-
fones Húmedo y Seco, que a partir 
de las 00 horas, de este sábado 23 de 
septiembre, se acreditará el pago de 
la Asignación Única Extraordinaria.

En ese sentido, el Presidente de la 
Caja, Roberto Bogarín, explicó que 
“este pago ya se había otorgado a 
las y los trabajadores en actividad y 
se  hizo extensivo a las y los pasivos”. 

A la vez, destacó que “es un esfuerzo 
que se realizó para que también, jubi-
lados y pensionados cuyos beneficios 
son inferiores a los 350 mil pesos, per-
ciban este dinero y reconocimiento 
en el marco del día de la y el jubilado”.

“Sabemos que estamos en un mo-
mento económico complejo, con un 
proceso inflacionario que nos golpea, 
no obstante seguimos haciendo los 
esfuerzos necesarios para que las y 
los beneficiarios de la Caja” reflexio-
nó Bogarín.

PROVINCIALES
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La juez de la causa, la Dra. Cecilia 
Cataldo, desestimó el pedido del fis-
cal Jorge López Oribe para detener a 
Florencia Eliana Mansilla, de 27 años, 
por el homicidio de Alexis Baciocchi, 
ocurrido el 18 de diciembre pasado en 
el domicilio de la víctima en Punta Po-
pper 363 de Chacra XIII.

Mansilla llegó a Río Grande luego 
de su internación de la clínica de re-
habilitación mental en Buenos Aires y 
desde ahora llevará adelante un trata-
miento “ambulatorio”.

La jueza entendió que no exis-
ten riesgos procesales en torno a la 
excarcelación de la mujer, así como 
tampoco riesgo de fuga, toda vez que 
cumplió con todas las instancias de 
su tratamiento en Buenos Aires, en-
contrándose en libertad. Las aboga-
das querellantes, que representan a 
la familia, indicaron que, tras la am-
pliación de indagatoria de Mansilla 
a realizarse en octubre, estarán reite-
rando la solicitud para la detención de 
la imputada.

En este marco, la familia de Alexis 
Baciocchi se manifestó en el Juzgado 

NEGARON EL PEDIDO DE DETENCIÓN DE 
FLORENCIA MANSILLA
Hay malestar en la familia de Alexis Baciocchi por lo cual se insistirá con el pedido a la jueza de la causa.

para demostrar el enojo a la libertad 
de Mansilla y el accionar judicial. 
“Tendrían que haber sido notificada 
las abogadas porque no sabemos en 
qué condiciones se encuentra ella, 
por quién se encuentra custodiada y 
es importante para nosotros y para las 
abogadas también”, dijo Nidia Bacioc-
chi la hermana de la víctima.

Por su parte, la madre Liliana Ze-
ballos sostuvo que “nos parece extra-
ño que ofrecimos pruebas y tenga-
mos que declarar cuando todavía no 
nos entregaron el cuerpo de mi hijo. 
Mi hija no declaró todavía y tampoco 
vamos a desestimar pruebas que son 
importantes y todavía faltan personas 
que declare. Y que se cierre una cosa 
que no tienen sustento de la parte de 
la acusada, sin especificaciones y no 
nos permite amplían para que se haga 
justicia por nuestro hijo”.

“Quiero creer que la Justicia debe 
ser igual para todos, sin discrimina-
ción de género, ni de raza, religión, 
credo o sexo”, finalizó la madre de Ba-
ciocchi.

SE ACTIVÓ EL PROTOCOLO DE 
EMERGENCIA EN CERRO CASTOR

En la mañana de domingo un joven 
se cayó de la aerosilla, en inmediacio-
nes del Centro Invernal Cerro Castor, 
teniendo la barra de seguridad como 
único sostén para no sufrir una caída 
sobre la Ruta 3. 

El hecho fue captado en video por 
un conductor que transitaba por la 
ruta 3, donde se puede observar que el 
chico sostenido cayó de la aerosilla, te-

niendo la barra de seguridad.
Por lo tanto, se interrumpió la 

circulación al activarse el protocolo 
de emergencia del personal del cen-
tro invernal. La caída fue en el pri-
mer tramo de la subida. 

A la espera del informe oficial 
del concesionario del cerro, se pudo 
saber que el menor no sufrió conse-
cuencias graves de salud.

CRIMEN DE ALEXIS BACIOCCHI

USHUAIA
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La legisladora del Partido Verde de 
Tierra del Fuego María Laura Colazo 
presentó para la próxima sesión ordi-
naria de la Legislatura provincial -entre 
otros- dos proyectos de suma impor-
tancia en materia de ambiente para la 
provincia. 

Se trata de los asuntos N°394/2023, 
proyecto de ley que crea el Área Natu-
ral Protegida “Glaciar Vinciguerra” y el 
Nº 663/2022, proyecto de ley de modi-
ficación del artículo 94 de la Ley N° 272 
“Sistema Provincial de áreas Naturales 
Protegidas”.

Proyecto de creación del Área Natu-
ral Protegida “Glacias Vinciguerra”

El proyecto de ley (Asunto 
N°394/2023) propone la creación del 
Área Natural Protegida “Glaciar Vinci-
guerra” dentro del régimen del Sistema 
Provincial de Áreas Naturales Prote-
gidas dispuesto por Ley Provincial N° 
272, con el fin de establecer un marco 
jurídico para la conservación y protec-
ción del patrimonio natural y cultural 
de esa porción del territorio fueguino.

Por la importancia de este tipo de 
ecosistemas y su alto valor de conser-
vación además de los compromisos 

COLAzO IMPULSA LA CREACIÓN DEL áREA PROTEGIDA 
“GLACIAR VINCIGUERRA” 

AMBIENTE

asumidos por nuestro país y nuestra 
provincia al declarar el área del Gla-
ciar Vinciguerra Sitio RAMSAR, el inte-
rés del proyecto es aportar a sumar a 
la protección del área del glaciar Vin-
ciguerra como Área Natural Protegida 
Provincial. 

El Glaciar Vinciguerra y toda el 
área vinculada es un sitio que tiene 
un gran valor ambiental a nivel local 
ya que las turberas protegen la fuente 
de agua potable más importante para 
Ushuaia, el Arroyo Grande. Además de 
contribuir a la calidad del agua, tam-
bién regulan las crecidas.

La finalidad de la creación del área 
natural protegida sobre esta zona es 
fundamental para la conservación y 
protección del medio ambiente y la 
biodiversidad. Su importancia abarca 
diversos aspectos que contribuyen al 
bienestar de los ecosistemas, las es-
pecies, la investigación científica, la 
educación ambiental y una serie de 
servicios ecosistémicos que benefi-
cian tanto a la naturaleza como a la 
sociedad. Además, su protección y 
manejo adecuado son esenciales para 
garantizar un futuro sostenible para 

Para la próxima sesión de la Legislatura de Tierra del Fuego, entre los proyectos que presenta la legisladora Colazo del Partido Verde 
se encuentran dos de suma importancia en cuestión de ambiente para la provincia: la creación del Área Natural Protegida “Glaciar 
Vinciguerra” y el Proyecto de Fortalecimiento de Financiamiento de Áreas Protegidas.

VOLVERá A SESIONAR EL 
COMITé CONTRA LA TORTURA 

De acuerdo a lo establecido por la 
Ley provincial N° 857 y el Reglamento 
Interno, volverá a sesionar el Comité 
contra la Tortura que preside el Legis-
lador Pablo Villegas. La convocatoria es 
para el martes 26 desde las 12 h en la 
delegación del Poder Legislativo en Río 
Grande.

Asimismo, en el memorando inter-
no, integrantes de esa área parlamen-
taria, detallaron el orden del día para 
la jornada. Asi, iniciarán el encuentro 
para aprobar el acta del mes pasado y 
dar lugar al resto del temario, que se 
compone del siguiente modo, a saber:

Buscarán relevar la situación de las 
personas privadas de la libertad (PPL) 
en la Unidad de Detención Nº 1, ana-
lizar los conflictos internos y proble-
máticas en pabellón. Esperan poder 
elaborar propuesta mediación y reso-
lución de conflictos. Como tercer ítem 
del encuentro, revisarán la propuesta 
del mecanismo local de capacitación 
y formación para cadetes y/o estu-
diantes de la escuela de formación del 
Servicio Penitenciario y de la Policía 
provincial sobre Derechos Humanos y 

de PPL. Invitación al Comité Nacional 
para talleres.

Se espera a su vez, continuar con la 
aprobación del Comité Nacional so-
bre proyectos presentados por el Co-
mité fueguino referentes al Programa 
de Fortalecimiento y Asistencia a los 
Mecanismos Locales en el ámbito del 
Comité Nacional, Financiación por 
parte del órgano nacional. Firma del 
Convenio.

El legislador Villegas también es-
pera tratar diversas recomendaciones 
a los medios de comunicación locales 
referente al tratamiento y abordaje de 
información relacionada con las PPL.

Durante el encuentro del martes, 
desde el Comité buscan abordar la 
problemática de las personas privadas 
de la libertad y derecho a la salud, y sa-
lud mental.

Finalmente, delinearán los repre-
sentantes del Comité Provincial en las 
Jornadas de Capacitación para la im-
plementación efectiva del Protocolo 
de Estambul y el Protocolo de Minne-
sota, que se concretará en Córdoba el 
octubre próximo.

las generaciones presentes y futuras.
Proyecto de Fortalecimiento de Fi-

nanciamiento de Áreas Protegidas
A través del Asunto N°663/2022, 

la legisladora del Partido Verde Laura 
Colazo presentó el Proyecto de modi-
ficación de la Ley Provincial N° 272 del 
Sistema Provincial de Áreas Naturales 
Protegidas.

La iniciativa tiene como fin esta-
blecer un Fondo de Financiamiento 
Específico de las Áreas Naturales Pro-
tegidas (FFEANP), instaurando una 
modificación al art. 94v de la Ley Nº 
272 y crear para tal fin una cuenta es-
pecial (cuenta para fondos de asigna-
ción específica) en el Banco de Tierra 
del Fuego.

Estos fondos tendrán como destino 

la gestión de las Áreas Naturales Pro-
tegidas y todas las acciones, trabajos y 
tareas que esto implica para asegurar a 
estos espacios infraestructura y fondos 
para recursos humanos para su mejor 
gestión. 

Además, establece que podrán ser 
utilizados para acciones de educación, 
concientización, capacitación, forta-
lecimiento institucional, generación 
de capacidades locales, innovación, 
investigación y desarrollo de nuevas 
tecnológicas y el diseño y ejecución de 
obras de infraestructura para el cum-
plimiento efectivo de los objetivos defi-
nidos dentro de los planes de manejo y 
gestión de las áreas protegidas existen-
tes dentro del sistema provincial y las 
que en un futuro puedan ser creadas.

LEGISLATURA

JORNADAS DE TRABAJO, 
CIENCIA Y TECNOLOGÍA EN LA 
PRODUCCIÓN NACIONAL

Las unidades Regionales de la 
Universidad Tecnológica Nacional 
de Tierra del Fuego, Antártida e Is-
las del Atlántico Sur y Santa Cruz, 
junto a las empresas INVAP, (Inves-
tigaciones Aplicadas) TANDANOR, 
(Talleres Navales Dársena Norte) 
FM (Fabricaciones Militares  y NASA  
(Núcleoeléctrica Argentina) realiza-
rán las Jornadas de “Trabajo, Ciencia 
y Tecnología en la Producción Na-
cional”

Expondrán la Ing. Alejandra Por-
tatadino por TANDANOR y FM, la 
Ing. Micaela Rodrigo por INVAP y Dr. 
Ing. Gabriel Barceló por NA-SA.

Por la UTN Regional de Tierra del 

Fuego expondrá el decano Ing. Mario 
Ferreyra, y por la Regional de  Santa 
Cruz el decano Ing. Sebastián Puig 

Estás jornadas para alumnos y 
docentes universitarios y de escuelas 
técnicas, están abiertas a la sociedad 
con el objeto de presentar los desa-
rrollos tecnológicos Argentinos en 
materia de Energía Nuclear, Satélites, 
Radares, Industria Naval y Materiales 
y Equipos, para la Defensa con tecno-
logías Argentinas que se exportan a 
otros países.

Las jornadas se llevarán a cabo 
hoy a las 18 hs. en la sede UTN (Us-
huaia) y mañana a la misma hora en 
la sede de la UTN de Rio Grande.

UTN
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Durante dicho evento, Sebastián 
Iriarte, jefe de Gabinete del Municipio, 
enfatizó el compromiso de la gestion 
municipal hacia la comunidad educa-
tiva y su firme interés en fortalecer la 
colaboración con diversas institucio-
nes que contribuyen al crecimiento 
y desarrollo de Ushuaia. Asimismo, 
resaltó la decidida voluntad del inten-
dente Walter Vuoto de brindar apoyo 
constante a las entidades que pro-
mueven el progreso de la ciudad, rea-
firmando el compromiso de continuar 
consolidando la relación con ellas.

Por último, Iriarte manifestó su 
agradecimiento por ser parte de este 
momento especial junto a la comuni-
dad del José Martí, una de las institu-
ciones educativas más emblemáticas 
de la ciudad. Además, compartió la 
emoción de reencontrarse con perso-
nas con las que compartió experien-
cias durante su etapa como estudiante 
en esa institución.

También estuvieron presentes el vi-
cejefe de Gabinete, Diego Salazar, y el 
subsecretario de Comunicación Públi-
ca y concejal electo, Nicolás Pelloli.

ACTO POR EL 70 ANIVERSARIO DEL COLEGIO JOSé MARTÍ 

USHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia participó en el acto conmemorativo del 70° aniversario del Colegio Provincial José Martí, que se realizó 
en el Centro Cultural Esther Fadul. 

SE VIENE LA PRUEBA ATLéTICA 
POR EL ANIVERSARIO 

El Municipio de Tolhuin, a través 
de la Dirección de Deportes, realizará 
la actividad deportiva en el marco de 
un nuevo aniversario de la ciudad del 
Corazón de la Isla. 

El domingo 8 de octubre, a partir 
de las 11:00 horas, en las inmediacio-
nes del Polideportivo Ezequiel Rivero. 
La jornada dará inicio con competen-
cias especialmente diseñadas para los 
más pequeños, a partir de los 3 años 
de edad. 

Posteriormente, a partir de las 

13:00 horas, arrancarán las carreras 
principales con dos modalidades 
emocionantes: una prueba aeróbica 
de 3 kilómetros y la clásica prueba de 
fondo de 13,5 kilómetros.

Quienes deseen inscribirse u obte-
ner más información sobre el evento, 
pueden ponerse en contacto con el 
número telefónico 2901 606127. Des-
de la organización se comunicó que 
pronto estarán disponibles en las re-
des los links para inscribirse virtual-
mente.

TOLHUIN

ABREN LAS INSCRIPCIONES 
PARA EL GRAN DESFILE DE 
CARROzAS 

El Municipio de Tolhuin anunció 
la apertura de inscripciones para el 
Gran Desfile de Carrozas, evento que 
será una de las principales atraccio-
nes durante el Desfile Aniversario de 
Tolhuin.

El concurso, que se realiza año 
tras año, es organizado por el Jardín 
de Infantes N°13 Zhioshi y los parti-
cipantes tendrán la oportunidad de 

competir por importantes premios en 
efectivo que se entregarán a los gana-
dores.

Quienes deseen ser parte del des-
file las inscripciones ya están abier-
tas y se pueden realizar en el Jardín 
de Infantes N°13 Zhioshi, ubicado en 
Lucas Bridges 562. El período de ins-
cripción estará disponible hasta el 6 
de octubre y el costo de participación 
es de $2000.

TOLHUIN
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

La velada tuvo lugar en el Club “San 
Martín” donde compartieron y disfruta-
ron de una cena, shows musicales, baile 
y sorteos en el marco del Día del Jubila-
do. De esta manera, el Municipio con-
tinúa reafirmando su compromiso de 
acompañar a las y los adultos mayores.

En el marco del Día del Jubilado y Ju-
bilada, el Municipio llevó adelante una 
emotiva velada, donde las y los adul-
tos mayores de las tres ciudades de la 
provincia pudieron celebrar su día con 
mucha alegría, con shows en vivo de la 
mano del Ballet Atahualpa, la Banda de 
Música Municipal y un Tributo a San-
dro. 

Al respecto, Ana, vecina de nuestra 
ciudad, destacó la celebración del feste-
jo, señalando que “estamos disfrutando 
muchísimo y como no es la primera vez 
que vengo, puedo decir que no nos faltó 
nada. La atención muy buena y la co-
mida también. La verdad que una ma-
ravilla todo y saber la importancia que 
le están dando a los jubilados me pone 
muy contenta”.

Por su parte, Franco, quien también 
estaba celebrando su aniversario de 
matrimonio, indicó que “estamos ce-
lebrando juntos en el agasajo que nos 
hace el intendente Martín Perez y la ver-
dad es que estamos muy agradecidos”, 
además añadió que “hoy con 69 años 

JUBILADOS DESTACARON EL FESTEJO 
ORGANIzADO POR EL MUNICIPIO 

RÍO GRANDE

Para la próxima sesión de la Legislatura de Tierra del Fuego, entre los proyectos que presenta la legisladora Colazo del Partido Verde 
se encuentran dos de suma importancia en cuestión de ambiente para la provincia: la creación del Área Natural Protegida “Glaciar 
Vinciguerra” y el Proyecto de Fortalecimiento de Financiamiento de Áreas Protegidas.

de casados seguimos eligiendo a Río 
Grande como nuestro hogar”.

Asimismo, Marta comentó que “es 
maravilloso todo lo que se hace para 
agasajar a los adultos mayores. No es 
la primera vez que venimos, nos invi-
tan todos los años desde que nos jubi-
lamos, así que estamos muy agradeci-
dos por el espacio y el poder decir que 

Río Grande es nuestra casa”. 
Cabe destacar que en la velada es-

tuvieron presentes vecinos y vecinas 
de Ushuaia y Tolhuin. María, vecina de 
la capital fueguina, celebró la oportu-
nidad de poder compartir con perso-
nas de toda la provincia: “es hermoso 
esto, el poder sentirse acompañada 
entre todas estas personas, donde uno 

puede ver cómo todos se quieren, me 
parece hermoso”. 

Para finalizar, Norma, vecina de Us-
huaia, señaló que “estoy muy feliz de es-
tar acá. Ya hace varios años que vengo y 
me encanta esta fiesta tan hermosa que 
lleva adelante el Intendente de Río Gran-
de junto a todo el Municipio. Me voy en-
cantada”.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAzA

FRONTERA

COTIzACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200

421773 

422969

100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909

431601 

421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108

103 / 424163 

100 / 433110

422457 

101 / 433104 

433101 

445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699

430748

431953

427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030

424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-3ºc
Mínima 

-3ºc
Mínima 

-4ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

8ºc
Máxima 

5ºc
Máxima 

4º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$366,50

Venta
$355,90

Venta
$ 0,32731

CLIMA

DEL PUEBLO II
Tel: 427112
Viedma 778

USHUAIA
Kuanip 540 
Tel: 431053

Compra
$0,32805
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